

ALCALDÍAS



Página: Ala V. 25

Sección: Cap

Fecha:

16 MAY 2021

Mañana reabren jardines en Coyoacán

JOSEFINA QUINTERO M.

25 Cap

A más de un año de que el paso permaneciera restringido en los jardines Hidalgo y Centenario, en Coyoacán, a fin de evitar aglomeración de personas y contagios por Covid-19, a partir de mañana el acordonamiento que impedía el libre tránsito será retirado, aunque el aforo seguirá bajo control y sólo se permitirá un 60 por ciento de ocupación en ambas plazas.

Asimismo, se informó que quedará prohibido que en los pasillos de

tránsito de esos parques se instalen comerciantes ambulantes.

La alcaldía Coyoacán informó que, tras la publicación en la *Gaceta Oficial* de actividades para el regreso gradual a la normalidad, “darán comienzo la apertura progresiva de parques y jardines públicos conforme lo establece el plan gradual en la Ciudad de México en semáforo epidemiológico en color amarillo”.

Ante las disposiciones se determinó que la liberación de los parques será paulatina en los dos del centro histórico de la demarcación, mientras en el jardín Allende, La Conchi-

ta, Santa Catarina, La Consolación y la Alameda del Sur habrá una apertura total.

En cada uno personal de Protección Civil realizará labores de vigilancia para mantener el aforo permitido y que haya un flujo constante de personas, así como evitar que se ocupen áreas restringidas.

También se aplicarán medidas sanitarias, como filtros de detección de síntomas y medición de temperatura, por lo que el uso de cubrebocas será obligatorio y se habilitará la circulación en entradas y salidas en un solo sentido.

INSTITUTOS



De un total de 100 mil, sólo votarán 12 mil 660: IECM

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Pese a que se tiene un registro de casi 100 mil personas originarias de la Ciudad de México viviendo en el extranjero, el próximo 6 de junio sólo participarán 12 mil 660 chilangos que viven en otra parte del mundo, quienes a partir del próximo 22 de mayo empezarán a emitir sus votos vía electrónica o por correo postal, para elegir al diputado migrante.

El consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca Rodríguez, explicó en entrevista con EL UNIVERSAL que 60% vive en Estados Unidos, básicamen-

te en seis ciudades: Nueva York, Los Ángeles, Chicago, Texas, Atlanta y Las Vegas.

Expuso que 20% de los registrados viven en Europa, principalmente en España, Francia e Inglaterra; y el resto de los votantes están en Canadá y otros 97 países de Asia, África, Centroamérica, el Caribe y Sudamérica.

Recordó que hay dos mecanismos para votar, uno por el voto electrónico y otro por correo postal, y refirió que 80% de las personas que se registraron desde la Ciudad de México optaron por votar por el mecanismo virtual y el resto de manera tradicional.

El voto electrónico dará inicio el 22 de mayo y finalizará el 6 de junio. ●



La Fepade local tiene 157 carpetas de investigación por denuncias

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

25 Cap

La fiscal especial para la Atención de Delitos Electorales de la Ciudad de México (Fepade), Alma Elena Sarayth de León Cardona, informó que se han abierto 157 carpetas de investigación relacionadas con anomalías.

Al participar en la firma de un acuerdo para la promoción de la denuncia en el contexto de la contienda, con instituciones que integran el Sistema Anticorrupción local, la funcionaria dijo que se trata de una "cifra récord" para un área con apenas cuatro meses de vida.

En tanto, la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del Instituto Electoral local (IECM) acordó iniciar procedimientos especiales sancionadores por el presunto uso de programas sociales emergentes con fines proselitistas

en las alcaldías Miguel Hidalgo y Álvaro Obregón.

De León expuso que las carpetas se iniciaron a partir de las denuncias de hechos que la Fepade local ha recabado a través de sus distintas vías: telefónica, digital y presencial en su sede, y destacó la importancia de la firma del acuerdo que permita a las diversas autoridades estar bien articuladas en una de las etapas más intensas del proceso, como son las campañas.

A instancias del Comité de Participación Ciudadana del sistema, firmaron el acuerdo la Fiscalía Anticorrupción, los tribunales electoral y de justicia administrativa, el IECM y el Instituto de Transparencia, todos de la Ciudad de México, así como la junta local ejecutiva del Nacional Electoral, cuyo titular Donaciano Muñoz Loyola informó que a tres semanas de la elección se

ha culminado con 92 por ciento de nombramientos de los 118 mil 575 ciudadanos que fueron seleccionados para funcionarios de casilla, mientras el proceso de capacitación tiene avance de 87 por ciento.

En el caso de procedimientos sancionadores empezados por el IECM a partir de 10 expedientes de queja, el organismo dictó además medidas cautelares para solicitar al candidato de Morena a la alcaldía Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, "que se abstenga de difundir, entregar o exhibir propaganda en la que se haga alusión a los programas ejecutados por la alcaldía", así como el retiro de un video difundido en redes sociales que alude a ellos.

El IECM requirió también al gobierno de Álvaro Obregón que ponga la operación, ejecución y difusión de acciones sociales de apoyo para compra de medicamentos.



"FIGURA DEL DIPUTADO MIGRANTE ES NECESARIA"

Candidatos que aspiran a este puesto afirman que **no sólo se trata de enviar remesas, sino de tomar decisiones como comunidad**; señalan lagunas sobre su actuación en el Congreso local

Texto: **EDUARDO
HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Candidatos a la diputación Migrante en el Congreso de la Ciudad de México consideraron que era necesaria esta figura para los chilangos que residen en otras ciudades del mundo, pues sólo eran vistos como personas que envían dinero a sus familias y no para tomar decisiones en su país.

Sin embargo, expusieron que han habido dificultades en su instrumentación, por ejemplo, en la campaña no pueden hacer mítines o entregar propaganda a otro país que no sea México y, además, desconocen cómo será la forma en que se legislará, una vez que sea electo un candidato.

Las 11 personas que buscan ser el representante de 100 mil capitalinos que están viviendo en otro país —ya sea como migrantes temporales, así como de los que tienen problemas con su regulación migratoria— insisten en que ya es tiempo de que los tomen en cuenta en el Congreso de la Ciudad de México, pues representan una comunidad.

“Creo que la diputación migrante es una representación que necesitamos, porque somos más de 100 mil personas de la

Ciudad de México que estamos viviendo, trabajando, estudiando en otros países y no tenemos representación en la capital; los migrantes de la Ciudad enviamos más de 2 mil 400 millones de pesos en remesas a nuestras familias, pero tenemos necesidades específicas y merecemos tener voto en el gobierno de nuestra ciudad”, comentó la candidata de Movimiento Ciudadano, Beatriz Guerrero.

Para el abanderado de Fuerza por México, Sergio Guzmán, la diputación migrante es sumamente necesaria, es algo que no sólo debe darse en la Ciudad de México, sino a nivel nacional, pues son millones los que viven en el extranjero, y considera que ya es el momento de que se dé el derecho a la participación, a la identificación como mexicanos para involucrarnos en el tema político e ir más allá del envío de las remesas.

Laguna jurídica

Ante la laguna jurídica que hay sobre la forma en que trabajará el diputado migrante en el Congreso de la Ciudad de México, los candidatos sostienen que es necesario legislar para que quien sea electo pueda participar en las sesiones virtualmente, pues tienen vida fuera del país, aunque también será necesario tener una curul en la Ciudad de México.

“Lo más importante es que la diputación migrante es una más de la Ciudad de México, por lo tanto, no solamente vamos a legislar de temas que tengan que ver con la agenda internacional, nos tenemos que meter a la agenda completa de la capital y eso se tiene que hacer en la Ciudad de México, por eso (...) se tiene que revisar la opción de legislar a distancia, pero que sea opcional para que esté en las discusiones de los problemas de la ciudad”, comentó Raúl de Jesús Torres Guerrero, el candidato migrante del PAN.

Por su parte, la representante de Morena, Verónica Puente Vera, detalló que en ese sentido, ella planea estar en su lugar de residencia y acudir a sesionar, por lo que considera necesario que se legisle para llevar a cabo un trabajo mixto.

En tanto, la representante del PRI, Andrea Kat Canto, destacó que es una laguna, que una vez que se tenga la diputación se deberá solucionar, y al ser una figu-



11 Figura (2)

16 MAY 2021

Página: 11

Sección:

Fecha:

ASPIRANTES A DIPUTACIÓN

- Verónica Puente Vera, por Morena.
- Raúl de Jesús Torres Guerrero, por el PAN.
- Andrea Kat Canto, por el PRI.
- Sandra Chorreño Rico, por el PRD.
- Diana Reyes Ángeles, por el PT.
- Cecilia Miranda Mijangos, por el PVEM.
- Beatriz Guerrero Auna, por MC.
- Mario Francisco Gutiérrez Martínez, por ELIGE.
- Nancy Guadalupe Oviedo Camacho, por Encuentro Solidario.
- Armando Tonatuh Hernández Cuaztl, por RSP.
- Sergio Roberto Guzmán Rodríguez, por Fuerza por México.

(IECM), las cuales establecen que los candidatos migrantes no pueden hacer campaña fuera del país, ni realizar mítines, todos están aprovechando las redes sociales, que consideran será una herramienta importante para llegar a los 12 mil 660 chilangos que votarán desde el extranjero.

“Estoy muy activo en redes sociales porque es la única manera que podemos llevar el mensaje a todos los chilangos que viven en el mundo. No ha sido ningún obstáculo para mi hacer campaña, pero sí he sido muy cuidadoso con las medidas y sin sobrepasar los gastos de campaña”, expuso Armando Hernández, candidato de Redes Sociales Progresistas.

Para la postulada por el PRD, Sandra Chorreño, las reglas del IECM aunque son limitantes, se trabaja con redes y organizaciones de diferentes países, mismas que considera, serán las mejores herramientas para conseguir el voto.

De los 66 legisladores capitalinos, uno será migrante a partir de septiembre próximo. ●

ra nueva se puede innovar haciéndola híbrida, pues se han visto resultados por la pandemia.

Obstáculos de campaña

Debido a las reglas del Instituto Electoral de la Ciudad de México



26

AO, con agenda de cuidado y protección animal: Lía Limón

ALBERTO JIMÉNEZ

26

Lía Limón, candidata de la Alianza Va por México (PAN, PRD y PRI), se comprometió con el cuidado y protección de los animales en Álvaro Obregón, y adelantó que su gobierno establecerá diversas acciones cuyo objetivo será erradicar el maltrato y abandono de estos seres sintientes.

De igual manera, la aspirante a la alcaldía informó que la demarcación tendrá una agenda de cuidado y protección de animales.

"Son seres sintientes, y es muy importante crear conciencia y al mismo tiempo sensibilización sobre el bienestar animal, así como de su relación con nuestra calidad de vida", afirmó.

Lía Limón dio a conocer que al ganar las elecciones (el próximo 6 de junio), en la alcaldía Álvaro Obregón se trabajará en la identificación de mascotas con collares y placas y se creará un padrón para recuperar a las que se pierden y promoverá la vacunación.

Asimismo, en la demarcación se protegerá a la fauna silvestre y prohibirá la compra de animales no aptos para los hogares. "Daremos paso a jornadas de esterilización para disminuir el número de perros y gatos en situación de calle, y en Álvaro Obregón también se aplicará la Ley de Cultura Cívica", recalcó.



Lía Limón dijo que "aunque a Morena le duela", va a recuperar las estancias infantiles /FOTO: CORTESÍA

"Desafortunadamente, México ocupa el tercer lugar en maltrato animal en América Latina y en el caso de la alcaldía Álvaro Obregón, se estima que sólo 30% de los perros y gatos cuentan con un hogar", dijo.

"Esta situación nos habla de la urgencia de contar con programas para atender un problema de salud pública", argumentó.

Ejemplificó el caso las heces fecales de los perros y gatos sin hogar, así como del tratamiento de los cuerpos de las mascotas cuando mueren, son un problema de salud pública en el que se tiene trabajar ya que en muchas ocasiones son arrojados a las barrancas, presas y canales.



Á.O Y MIGUEL HIDALGO

SOLICITAN NO USAR PROGRAMAS SOCIALES

La Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el inicio de los Procedimientos Especiales Sancionadores Electorales de cinco expedientes por el presunto uso de programas sociales emergentes con fines proselitistas en Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo.

La comisión determinó procedente dictar tutelas preventivas en Miguel Hidalgo para solicitar al candidato de Morena, Víctor Hugo Romo, se abstenga de difundir, entregar o exhibir propa-



ganda en la que se haga alusión a los programas que ha venido ejecutando la alcaldía, así como retirar un video.

En Álvaro Obregón, se pide postergar la operación, ejecución y difusión de las acciones sociales de apoyo por la emergencia sanitaria. ● Eduardo Hernández



Página:

11

Sección:

Fecha:

16 MAY 2021

IZTACALCO

ORDÓÑEZ VA CONTRA LA HOMOFOBIA

El candidato del PAN a la alcaldía de Iztacalco, Daniel Ordóñez, se reunió con integrantes de la comunidad LGBT+, encabezados por el exdiputado local David Sánchez Camacho, ante quienes firmó un compromiso para crear el Centro de Reflexión de la Sexualidad y erradicar la homofobia, lesbofobia, bisfobia y transfobia, en caso de ganar las elecciones, reconociendo que no es suficiente que el combate quede sólo en el papel, sino deben implementarse acciones al respecto. ● Eduardo Hernández



MAURICIO TABE

Retomará apoyos para deportistas

17com

DE LA REDACCIÓN
comunidad@gtmm.com.mx

Mauricio Tabe, candidato común por el PAN, PRI y PRD a la alcaldía de Miguel Hidalgo, se comprometió a retomar el apoyo a los deportistas de alto rendimiento y a recuperar espacios para fomentar el deporte en todas las edades.

Tras reunirse con atletas y deportistas de alto rendimiento, Tabe abundó que hablar del deporte es hablar de un tema pendiente para esta administración, pues "han eliminado los apoyos para impulsar a los atletas, y es necesario retomar las buenas experiencias de administraciones pasadas, sin importar los colores".

En el acto estuvo la clavadista Hillary González, quien indicó que el reciente sistema de apoyos para deportistas es deficiente, pues les incrementaron los pagos y les restringieron el uso de instalaciones, por lo que pidió al candidato su apoyo.

Tabe señaló que



Foto: Especial

Christian Lujano, secretario General Adjunto del CEN del PAN, estuvo con Mauricio Tabe.

recuperará las instalaciones y terminará con los privilegios para su uso que se han desarrollado durante la administración actual.

También señaló que es importante ir más allá y adecuar los espacios comunes de unidades habitacionales para la práctica deportiva de personas de todas las edades.

Christian Lujano, secretario General Adjunto del CEN del PAN, reconoció el esfuerzo de Tabe para apoyar a la comunidad deportiva en Miguel Hidalgo.



Proponen la creación de Policía Violeta contra violencia de género

Mayor vigilancia en Venustiano Carranza, ofrece Evelyn Parra

AURELIO SÁNCHEZ

La candidata de la coalición Morena-PT se comprometió a crear la Policía Violeta para evitar el maltrato a las mujeres

Para combatir la delincuencia y ofrecer mayor seguridad a los más de 440 mil vecinos de las 80 colonias, Evelyn Parra Álvarez, candidata de la coalición Morena-PT a la alcaldía Venustiano Carranza, aseguró que su gobierno incrementará el número de policías y colocará más cámaras de videovigilancia y botones de pánico en calles, mercados, deportivos, zonas comerciales, entre otros espacios de gran afluencia.

Ante más de 100 líderes vecinales, reunidos en el Parque Fortino Serrano, ubicado en la colonia Moctezuma 2ª Sección, se comprometió a implementar la Policía Violeta para evitar el maltrato a las mujeres dentro de la familia y en las calles, "será un cuerpo especializado de policías que serán capacitadas en cuestión de género".

Además, tendremos la Línea Violeta, que será un número telefónico para que cualquiera denuncie hechos de violencia contra las mujeres.

La abanderada de la coalición Morena-PT dijo que otras de las acciones de su gobierno será instalar más cámaras de vigilancia en todos los espacios públicos, "incluso vamos a valorar con profesores y padres de familia, si es posible, colocarlas en las escuelas públicas para prevenir el bullying escolar o identificar a las personas que se introduzcan a robar en los planteles".



Mayor (2)

Página: 26

Sección:

Fecha: 16 MAY 2021



La aspirante de Morena se reunió con más de 100 líderes vecinales en el Parque Fortino Serrano / FOTO: LUIS A. BARRERA

Seguirá la estrategia Escudo VC, para coordinarse con la SSC, fiscalía capitalina, así como con la Guardia Nacional

“También vamos a crear aplicaciones en celular para hacer denuncias de cualquier hecho delincuencia e implementaremos más senderos seguros en estaciones del STC-Metro, en el transporte públi-

co, escuelas, mercados, deportivos, zonas de bancos, entre otros espacios de mayor afluencia”.

Continuaremos con la estrategia Escudo VC, por lo que vamos a mantener una sólida coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía General de Justicia y Guardia Nacional para diseñar una estrategia por zonas de la demarcación para que tengamos resultados satisfactorios para los vecinos, finalizó la candidata de Morena-PT.



Candidato independiente, al Verde

Israel Mora Garduño, candidato independiente a diputado local por el Distrito 25 en la alcaldía de Xochimilco, se sumó a las filas del Partido Verde de la Ciudad de México.

Mora Garduño es licenciado en contaduría por la UNAM.

Afirma que conoce de primera mano las necesidades de la demarcación

17 com
y de sus habitantes por lo buscará trabajar de la mano del instituto político para lograr un cambio de fondo en toda esa región.

Israel Mora Garduño se comprometió a trabajar para fomentar el arte y la cultura, pero siempre respetando los usos, costumbres y tradiciones de Xochimilco.

— De la Redacción



Foto: Especial

Jesús Sesma, líder del Partido Verde local, dió la bienvenida a Israel Mora.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES



Falta mucho por hacer en beneficio del magisterio: diputados locales

Pág. 7



FOTO LUIS A. BARRERA

SESIÓN SOLEMNE CONGRESO CDMX

Falta mucho por hacer a favor de los maestros

ARTURO R. PANSZA

La pandemia fue un reto para ellos, al involucrarse más en la tecnología; con perseverancia superaron obstáculos para dar lo mejor por sus alumnos

Con el reconocimiento de que aún falta mucho por hacer para mejorar sus condiciones de trabajo en la capital del país, se llevó a cabo en el Congreso de la Ciudad de México una sesión solemne con motivo del Día del Maestro, en la que el panista Pablo Montes de Oca afirmó que "ellos han hecho de la educación no sólo la mejor oportunidad para el desarrollo y prosperidad, sino que la han convertido en un camino de integración social".

Al posicionarse con la representación del PAN, sostuvo que ver por el bienestar de los maestros ha sido y será siempre una prioridad del partido, al tener en claro que

el presente y el futuro del país depende de su esfuerzo, sacrificio y entrega.

Con un quórum de 45 legisladores de un total de 66 y luego de que se hicieron los honores a la bandera en el recinto de Donceles Allende, así como se entonó el Himno Nacional, en la sesión virtual Montes de Oca señaló que la pandemia fue un reto para ellos, al involucrarse

más en la tecnología pese a las debilidades institucionales, pero eso no frenó su labor de enseñanza.

Por Morena, el diputado Eleazar Rubio Aldarán refirió que los cimientos de la educación se han dado con una reforma Constitucional. "Nuestro amado Presidente Lázaro Cárdenas del Río, en 1934, puso las bases para la educación del pueblo; la mayor satisfacción de un maestro está en las aulas".

Mencionó que se dan estas bases y, se construyen más de cien universidades en el país, mientras que en la urbe se tienen nuevos planteles de nivel medio superior, con atención prioritaria a todas las escuelas, así como al personal do-



Falta... (2)

16 MAY 2021

Página:

Sección:

Fecha:

cente y administrativo.

"Hoy en día debemos reconocer la labor de los maestros, en todos los niveles y, sobre todo, comprometernos a mejorar sus condiciones de vida. Para quienes somos maestros nos llena de orgullo el trabajo que realizamos y con el paso del tiempo más nos comprometemos con esta actividad", declaró.

PRIORIZAR CAPACITACIÓN Y MEJORAS SALARIALES

Por el PRD, la diputada Paula Castillo Mendieta aseguró que se tiene que hacer mucho más por los integrantes del magisterio en la urbe. Detalló que su labor es la más importante en la ciudad para alcanzar el



ELEAZAR RUBIO ALDARÁN

DIPUTADO LOCAL

"Hoy en día debemos reconocer la labor de los maestros, en todos los niveles y, sobre todo, comprometernos a mejorar sus condiciones de vida. Para quienes somos maestros nos llena de orgullo el trabajo que realizamos y con el paso del tiempo más nos comprometemos con esta actividad"



Desde el Congreso de la CDMX se hace un reconocimiento al personal docente por su invaluable tarea de educar /FOTO: LUIS A. BARRERA

desarrollo y que, aun hay grandes pendientes con el sector, al que se le deben salvaguardar sus derechos alcanzados.

En representación del PT, la diputada Lilia María Sarmiento Gómez, quien preside la Comisión de Educación en el Congreso local, hizo mención a la labor de profesoras y profesores ante un desafiante contexto para las comunidades escolares de todo el mundo, pues además, con perseverancia supieron superar las condiciones impuestas por la pandemia del Covid-19 para dar lo mejor por sus alumnos.

A su vez, la legisladora Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, del PVEM, solicitó invertir en la educación y priorizar la capacitación y mejoras salariales para el magisterio.

De la asociación parlamentaria Encuentro Social, José Aboitiz Saro expuso que los docentes han dado clara muestra de un compromiso con la educación: "En condiciones sumamente difíciles han llevado el conocimiento a la niñez y juventud mexicana".